
ATA DO CONSELHO FISCAL

o Adiel Cosme Ilantas;
o Aldenio Mendes de Lima;
o Franciézio Leonilio da Silva;
o Anacisa de Almeida Gama;

o Aneli Ferreira Lima;
. Maria Graciela Afonso dos Santos;
o Maria Eunice Carneiro da Costa;
r Sonata Sisneide de Almeida Ferreira Campos;

Adiel Cosme Dantas - Titular representante do Poder Executivo,
Aldenio Mendes de Lima - Titular representante do Poder Executivo,
wilson Monteiro da silva - Titular representante do Poder Executivo;
Aneli Ferreira Lima - Suplente representante do Poder Executivo;
Maria Graciela Afonso dos Santos - Suplente representante do Poder Executivo;
Cleane Pereira Santos - Suplente representante do Poder Executivo;
Franciézio Leonílio da Silva - Titular representante dos Servidores;
Anacisa de Almeida Gama - Titular representante dos Servidores,
Jozildo Araújo da costa Lima - Tinrlar representante dos servidores;
Maria Eunice cameiro da costa - suplente representante dos servidores,
Sonata Sisneide de Almeida Ferreira Campos - Suplente representante dos Servidores.
Francisco Renan Sombra F_e_rreira;§up_l_e_4lp _representante dos servidores.

Convidado(s) Presente(s):
o Jose Carvalho Junior - Diretor Presidente da CAPESB;

Lorena Evangelista Moreira Lirna - Responsável pelo Pró-Gestão;
Antônia Aldenisa Chagas - Pregoeira e Presidente da Comissão de Licitação e
responsável pela COMPREV;
Herysonn Monteiro - Diretor de Investimentos
André Dieb - Diretor Financeiro;
Maria valdenia Fernandes Gama - Presidente de conselho de previdência;
Laudo Simões - Membro do Conselho de Previdência;
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I o Jozildo Araújo da Costa Lima; 
i;-i o Wilson Monteiro da Silva. 
I

I Membros Ausentes: i
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Jose Carneiro da Silva- Membro do Conselho de Previdência;
Maria do Carmo Ribeiro Laurindo- Membro do Conselho de Previdência;
Franciedson Oliveira da Cunha - Membro representante dos servidores ativos;
Maria de Fátima Nascimento da Silva- Membro do Conselho de Previdência:

Deliberações

Aos treze dias clo nrês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro às nove horas
(9h:00min), reuniu-se, ordinariamente, no auditório da Caíxa de Aposentadoria e 

r

Pensão dos Servidores Municipais de Beberibe - CAPESB, o Conselho F'iscal da i

reÍ-erida instituição, com a presença dos seguintes membros: Adiel Cosme
Dantas, Aldênio Mendes de Lima, Anacisa de Almeida Gama, Franciézio ,

Leonílio da Silva, Jozildo Araújo da Costa Lima e Wilson Monteiro da Silva. A ;

Presidente do Conselho Fiscal, senhora Anacisa Gama. saudou a todos com urn ,

cordial, born dia e, na sequência, fez a leitura da Ata da reunião anterior,
colocando a mesma em votação que foi aprovada por todos os membros
presentes nesta reunião ordinária. Dando continuidade apresentou a pauta de I

trabalho, listando os principais assuntos a serem discutidos, dentre eles: [ -
Leitura da Ata da reunião anterior; lI - Calendário de fiscalizações de 2024;
III - Registro de documento (Regimento Interno no Cartório do 1' Ofício). A 

r

senhora Anacisa Gama, em seguida, justificou o motivo pelo qual não pôde 
I

comparecer à ultima reunião extraordinária que havia sido agendada, pois I

enÍrentou url problema de saúde com sua mãe, que já e urna senhora idosa. Logo
após, destacoLl a pauta, afinnando que alguns assuntos tambem são pertinentes ao r

Conselho de Previdência. Em seguida, mencionou a urgência de iniciarmos as ,

reuniões de fiscalização, pois já estamos atrasados com ossa demanda. Perguntou I

ao grupo qual mês havia sido sorteado para iniciannos as reuniões de I

fiscalização, e o senhor Franciezio infonnou que havia sido o mês de março o
escolhido para iniciarmos os trabalhos. A Presidente do Conselho Fiscal, seúora I

Anacisa Gama, comprolneteu-se a encarninhar os oficios com as respectivas 
,

solicitações para a próxima reunião de tiscalização do Conselho Fisc.al. O senhor i

Franciézio Leonilio enfatizou que, em diversas reuniões, vem se repetindo a r

solicitação para a presença do representante da emplesa ARIMA, para apresentar ,

o estudo atuarial, que inclusive consta em ata, pois é necessário conhecer esse
assunto, que passou a ser mais uma das competências clue compõem o Conselho
Fiscal da CAPESB. A senhora Anacisa destacou quÊ a apresentação virtual e bem
diferente e deixa a desejar em comparação com uma apresentação presencial, na
qual os pontos são mais bem esclarecidos. Na sequência, o senhor Aldênio r

Mendes tàlou sobre a discrepância entre os valores apresentados nos úrltimos
estudos atuariais realizados, pois podern apresentar variação, ulas, em i

determinados anos, essa dit'erença chega a ser exorbitante e inaceitável para os
dados que têm sido mostrados. Ele enfatizou que a empresa que pÍesta
consultoria deve apresentar essas explicações com clarcza. Continuando sua fala,
destacou a importância da realizaçáo de conctrso púhlico, pois ern 2061 o último
servidor ativo se aposentará pela CAPESB e, a partir daí, náo haverá mais ,

servidores ativos, o que justifica a realização de concurso público no município. r

A senhora Anacisa Gama ressaltou que a falta de servidores ativos no município I

causa o aumento de servidores contratados para compor o quadro de I

funcionários, pois esses funcionários acabam contribuindo para o INSS,
tornando-se uÍr custo mais elevado paÍa a gestão. o senhor Adiel Dantas
perguntou se o Ministerio Público poderia impetrar alguma ação solicitando o
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concurso público, e o senhor Aldênio Mendes explicou que sim, porém, o
concurso de 2012 ainda está em aberto, o que pode dificultar a abertura de tun r

novo concurso público enquanÍo essa situação não tbr resolvida. A senhora :

Anacisa Gama sugeriu que o Sindicato dos Servidores Públicos - Sindserv,
procurasse se informar e tornar providências em relação à implantação de
concurso público no municipio nos próximos anos. O senhor Aldênio Mendes '

destacou ainda que a tendência dos Regimes Próprios de Previdência - RPPS's e ;

que, no futuro, eles venharn a deixar de existir, devido às diversas dificuldades a
serem irnpostas pelo Govemo Federal, tornando economicamente inviável o seu ,

funcionarnento, o que, em sua opinião, prejudicará negativamente o processo de
aposentadoria dos servidores et-etivos. Ficou decidido também pelo grupo que o
responsável pelo estudo atuarial será convocado para a próxima reunião ordinária I

do mês de setembro. Em relação ao registro de docunrentação em cartório, o
presidente da entidade, senhor Carvalho Júnior, orientou que toda a ,

documentação seja reunida e que a responsável faça o reconhecimento de firma
dos documentos a setem apresentados. Neste momento, a Presidente do Conselho
Fiscal, senhora Anacisa Gama, enceÍra a reunião e convida todos a participarem
de uma nova reunião conjunta coÍr o Conselho de Previdência da entidade. A
senhora Valdenia Gama saudou a todos, aggadecendo a presença. Em seguida, 

;

iniciou falando sobre a avaliação da Audiência Pública realizada no últirno mês
de julho deste ano destacando os principais pontos negativos e positivos, dentre ,

os pontos negativos, a falta de interesse dos servidores em participar das ;

audíências públicas. Foram sugeridos vários períodos e horários diferentes para
aumentar a adesão dos servidores, rnas inÍ-elizmente não houve sucesso. O senhor
Franciedson Oliveira pediu a palavra e disse que este ano houve algumas falhas,
principalmente na parte de divulgação, pois ele, como Presidente do Sindserv'
Beberibe, não foi convidado a rnobilizar os servidores efetivos do município. Ele l

afirmou que recebeu um oficio apenas ulna semana antes, conviclando-o para o i

evento. O local escolhido, o auditório da CAPESB, foi considerailo inadequado i

por ser pequeno e compoftar poucas pessoas, outro ponto negativo destacado por ,

ele. O senhor Franciedson Oliveira sugeriu que, para a próxima audiência, ele
seja convidado para una organizaçáo previa do evento, divulgando,
disponibilizando transporte e realizando a audiência pública err um local mais
amplo. Ele se colocou à disposição para ajudar a CAPESB na realização do
próximo evento. A senhora Lorena Moreira destacou que tbram feitas várias
nrobilizações para atrair os senidores paÍà a audiência pública, mas, em sua ;

opinião, não é o momento de culpar o evento passado, pois parece haver uma 
,

Íalta de interesse dos servidores em participar da audiência. O senhor .lozildo ,

Araújo comentou que há pouco tempo compõe o conselho Fiscal da CAPESB, i

mas que, eln sua visão, as pessoas de fora veem esse gtrupo colno se Í'ossem os
vilões. Ete confidenciou que, no dia da audiência, postou algo sobre o tema e
recebeu algurnas mensagens negativas. O senhor Franciedson Oliveira enfatizou 

,

quet em todas as assembleias regionais realizadas pelo sindicato, ele elogia o
trabalho das pessoas que compõem o quadro de funcionários da CAPESB, i

defendendo e divulgando a gestão da entidade tambem nos diversos municípios 
,

que v"isita. O senhor ,{ndré Dieb, ao usar a palawa, destacou que nós,
conselheiros, Íàzemos parte do controle social, ou seja, solnos os olhos da ,

sociedade dentro da gestão, e que deve haver transparêrrcia e feedback, o que não
está acontecendo de fonna eÍbtiva nos Conselhos. Em seqgida, forary.destacados



I os pontos positivos da audiência pública. A Presidente do Conselho de
i Previdência, senhora Valdenia Gama, disse que precisamos criar uma estraÍegia
para atrair os servidores para a próxima audiência. O presidente do Sindserv I

r Beberibe comprometeu-se a divulgar, em todas as assembleias distritais, a data da ,

próxima audiência pública e a ajudar com o transporte no próximo ano. O senhor 
,

Franciezio Leonílio sugeriu também que, para a proxima audiência, o sindicato,
; juntamente com a CAPESB, se deslocasse até os locais de trabalho e convidasse
I diretarnente todos os servidores públicos do rnunicipio, realizando assim uma i

i rnaior mobilização. Dando continuidade a senhora Valdenia Gama colocou em
i discussão a aprovação da realocação dos investimentos. O Diretor Financeiro da
I instituição, juntamente com o Diretor de Investimentos, explicou ao gÍupo o
I eshrdo realizado e o relatório elaborado com base nos fundos de investimento
operacionalizados pela CAPESB. Destacou as rentabilidades e resgates das
carteiras de investimentos. 0 senhor Franciedson Oliveira destacou que, para esse

tipo de aprovação, a empresa que presta assessoria deveria vir presencialmente
paÍa explicar tudo isso ao Conselho de Previdência e ao Cornitê de r

Investimentos, pois o Conselho precisa ter conhecirnento suficiente para saber o
que de fato está sendo aprovado. Flssa medida deve ser tomada mais por urna
questão de segurança, visto que os investimentos da CAPESB são significativos.
O senhor Herysonn Monteiro, Diretor de lnvestimento da CAPESB, apresentou '

as carteiras e todo o processo de rentabilidade, explicando os principais pontos.
Na sequência, a Presidente do Conselho de Previdência destacou que, na reunião
anterior, havia sido aprovado o resgate dos investimentos e que, neste momento, 

,

seria feita a realocação dos investimentos, que foi colocada em votação e

aprovada por todos os membros. Foi sugerida tambem, pelo Diretor de ,

Investimentos, uÍla nova realoca@o de um fundo pertencente ao Banco do
Brasil, que será transf'erido para outro fundo de investimento do mesmo banco. A
proposta loi apresentada ao Conselho de Previdência, e todos os membros I

presentes aprovaram a aplicação no novo fundo de investimento. O Diretor de I

Investimentos tarnbém enfatizou a aplicação em títulos publicos, que já alcançou
43o/o, atirmando que, após um estudo ponderado, esses investimentos deverão
atingir a meta por mais 20 anos. O próximo ponto tratado foi relacionado ao
Patrirnônio Líquido ret-erente ao mês de junho, que fechou no total de R$
77.226.842,78 (setenta e sete milhões, duzentos e yinte e seis mil, oitocentos e I

quarenta e dois reais e setenta e oito centavos). O senhor Carvalho Júnior
explicou que o valor vetn dirninuindo devido, em parte, ao aumento gradativo da
folha de pagamento. Ele também abordou o no!'o sistema de investimento que
está sendo adotado, no qual os membros podem acessar o sistema informando o
número do CPF e criando uma senha. O sistema é bastante robusto, trazendo
diversas informações. Em seguid4 o Drretor de Investimentos detnonstrou como ,

o sistema funciona na prática, em tempo rçal. A Presidente do Conselho de ,

Previdência introduziu o últinro assunto a ser discutido, que sena a inclusão de I

um novo membro no Comitê de Investirrentos. Foi sugerido que o senhor l,audo
Simões explicasse ao grupo o que foi discutido na última reunião extraordinária, i

na qual ele ressaltou a importância de inserir o Diretor de Investirnentos no i

Comitê de Investimentos, por ser uma pessoa com amplo conhecimento técnico
para ajudar nas decisões referentes às aplicações e investimentos a serem '

implementados pelo Comitê. O senhor Armando Bonfim explicou que a sugestão ,

foi pensada porque, de acordo com o regimento que pgula o Comltê de
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Previdência. Nesse caso, o seúor Laudo foi a indicação deste Conselho, mas não
necessariamente precisa ser um membro do Conselho de Previdência, podendo
ser um servidor público, seja ele ativo ou inativo. Assim, o senhor Laudo deixaria
o Comitê de Investimento, e o senhor Herysonn Monteiro, Diretor de
Investimentos, assumirjra a vaga. A mudança deveria ser feita dessa forma no
Regimento, uma vez que estamos em um período eleitoral, no qual a lei não
permite essa mudança. Ele enfatiza que, se essa alteração for feita no regimento
interno, não trará nenhum problema paÍa a CAPESB. O seúor Aldenio Mendes,
membro do Conselho Fiscal juntamente com outros membros do Conselho de
Previdência, discordaram dessa sugestão, argumentando que, por estarmos em
periodo eleitoral, esse assunto não é urgente e deve ser deixado para seÍ
implementado no próximo âno. A senhora Lorena Moreira afirmou que essa é
uma decisão que cabç exclusivamente ao Conselho de Previdência, que deve
aprovar ou não essa proposta. O senhor Ednaldo Honorato também concordou
que a mudança ocoÍra somente no próximo ano, embora seja a favor da inclusão
do Diretor de Investimentos no Comitê, defendendo, no entanto, a inclusão de
outro membro para garantir a paridade no Comitê de Investimentos. O seúor
Herysonn Monteiro argumentou que a paridade no Comitê de Investimentos não
é necessaria, já que o Comitê não delibera sobre as decisôes, pois essa função
cabe ao Conselho de Previdência. Ele também mencionou que, caso agisse de
forma inadequada no Comitê, o próprio Conselho poderia solicitar sua exclusão.
Encerrando o assunto, o senhor Herysonn Monteiro decidiu não fazer mais parte
do Comitê de Investimento para evitar polêmicas. O senhor Aldênio Mendes
reiterou que o Diretor de Investimento deve, sim, fazer parte do Comitê de
Investimentos, mas que o assunto precisa ser mais discuüdo. A senhora Valdenia
destacou que essa questão surgiu recentemente, mas que a decisão deve ser
baseada em estudos, concordando que o Diretor de Investimentos deve fazer
parte do Comitê, pois desempenha um papel fundamerúal ao auxiliar os demais
membros. Ela também ressaltou que, caso oufo membro seja incluído, essa
pessoa deve ser qualificada e ter conhecimento, não apenas preencher um espaço)
poisas decisões a serem tomadas são rnuito sérias. Sem mais nada a tratar, a
senhora Valdenia Gama, presidente do Conselho de Previdência, ÇnceÍrou a

Leonilio da Silva" secretario deste Conselho i

que, após lida, será assinada por todos os i

na reunião ordiniiria do mês de agosto do l

i

I 
Responsável pela elaboração da ata: Franciezio Leonílio da Silva
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ALDENIO MENDES DE LIMA

ADIEL COSME DÀI{TAS

i WILSON MONTEIRO DA SILVA
I
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LISTA DE FREeUÊNcLq, Do coNSELHo FISCAL DA cAIxA DE

AposENTADoRTA r ppNsÃo Dos SERvIDoRES MUNICIPAIS DE BEBERIBE -
CAPT]SB

DATA UA nnUNtÃO !3 t oa 1 9OJ4

REPRESENTANTES DO PODER EXECUTIVO

Cleane Pereira Santos (CPF: 026.956.603-16)

REPRESENTANTES DOS SERVIDORES

TITULARES
/\Zi

//.a-4re,, JZ

Maria Eunice Carneiro da Costa (CPF: 481,025.203-53)

Sonata Sisneide de Almeida Ferreira Campos (CPl':

430.82 t.493-9r )

FREQUT]NCIATITULARES

Adiel Cosme Dantas (CPF: 616.802.303-87)

Aldênio Mendes de Lima (CPF:509.692.933,72)

Wilson Monteiro da Silva (CPF: 239.970.873-34)

SUPLENTES

Aneli Ferreira Lima (CPF: 421.681.633-91)

Maria Graciela Afonso dos Santos (CPF: 026.755.313-75

Anacisa de Almeida Gama (CPFI 232.349.203-97)

Franciézio Leonílio tla Silva (CPF: 642.811.593-04)

Jozildo Araújo da Costa Lima (CPF: 946.999.333-00)

SUPLENTE

Francisco Renan Sombra Ferreira (CPF: 022.J17'423-81)


